opusdei.org

La Virgen de Torreciudad devuelve la visita a la Amatxo de Begoña

El obispo de Bilbao inauguró una exposición audiovisual dedicada a la advocación románica del s. XI

07/05/2007

El obispo de Bilbao, D. Ricardo Blázquez, recibió al rector del Santuario de Torreciudad, Javier Mora-Figueroa, que entregó una réplica de la Virgen románica en devolución a la visita que la Patrona de Bizkaia realizó al centro de peregrinaciones en Huesca, el 21 de mayo de 2.000. En esta ocasión, la advocación mariana viene acompañada de una exposición audiovisual que muestra la historia y tradiciones de este centro internacional de peregrinaciones.

La muestra "Llévate su mirada" está promovida por los Delegados de Torreciudad en Bizkaia en colaboración con la Hermandad de Cofradías Penitenciales de la Villa de Bilbao, con el objetivo de ofrecer información sobre la devoción a la Virgen románica, practicada en Aragón desde el siglo XI. El centro de peregrinaciones, conocido popularmente como santuario de la familia, es también punto intermedio de la conocida Ruta Mariana entre los santuarios del Pilar y Lourdes, lo que le convierte en uno de los

destinos religiosos de Aragón más visitados al cabo del año.

Zona expositiva

El matiz dorado del vestido de la Virgen del siglo XI y la mirada serena y profunda de sus ojos rasgados acompañan al visitante desde que entra en la exposición.

La muestra ocupa una superficie de unos 150 m2 dividida en ocho espacios diferentes, en los que se recogen de manera resumida los diez siglos de historia del templo mariano, la construcción del nuevo santuario en 1975 y las tradiciones que conserva en la actualidad el lugar. Para ello, se emplea un innovador sistema digital de sonidos e imágenes sobre grandes paneles de fotografías con textos interpretativos, 6 pantallas audiovisuales y una maqueta de grandes dimensiones de la zona.

Protagonismo bizkaino

Al mismo tiempo, la exposición pretende mostrar la creciente presencia de peregrinaciones procedentes del País Vasco desde que quedara entronizada la patrona bizkaina. Efectivamente, una réplica de la Virgen de Begoña permanece expuesta en la galería de Advocaciones Marianas de Torreciudad para la devoción de los fieles, siguiendo una tradición asentada en los lugares marianos de poner en contacto a las diversas advocaciones de la Virgen.

Mons. Ambrosio Echevarría, nacido en Ceberio, fue obispo de Barbastro durante más de dos décadas (1974-1999), diócesis en la que se integra el Santuario de Torreciudad. Ha sido el prelado que más veces ha acudido al templo mariano para oficiar diversos encuentros,

actividades y festividades de la Virgen.

El popular escritor José Luis Olaizola ha colaborado en numerosas ocasiones con el santuario, participando también en peregrinaciones procedentes de múltiples lugares del país.

El famoso jugador de fútbol Telmo Zarra, ya fallecido, encabezó la peregrinación compuesta por unos dos mil fieles, para entronizar a la Virgen de Begoña en el santuario oscense.

Además, durante el periodo 1992 a 2006 el Santuario de Torreciudad ha recibido la visita de cerca de 500 grupos procedentes del País Vasco, entre los que cabe destacar las peregrinaciones de parroquias como El Salvador (Zumárraga), San Martín (Beasaín), María Madre de la Iglesia (Portugalete), o El Carmen (Bilbao). También han sido diversas las

congregaciones religiosas que han acudido a Torreciudad, al igual que la Hermandad de la Virgen de Begoña, cuantiosas corales y orfeones, centros educativos, asociaciones juveniles, así como agencias de viajes.

Por otro lado, Torreciudad se ha hecho presente en numerosas ocasiones en el País Vasco participando en las ferias de turismo de Expovacaciones en Bilbao o Sevatur en San Sebastián, con el fin de presentar la Ruta Mariana de la mano de instituciones y organismos oficiales de la provincia de Huesca y gobierno de Aragón.

Ciudades visitadas

Cerca de quince mil personas han podido contemplar ya la exposición audiovisual sobre el santuario de Torreciudad, a lo largo de los montajes realizados en las ciudades de Valencia, Madrid y Guadalajara.

Durante las exposiciones celebradas hasta la fecha se desarrollaron distintas actividades paralelas, como conferencias y mesas redondas, de contenido histórico, artístico y mariano.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/la-virgen-detorreciudad-devuelve-la-visita-a-laamatxo-de-begona/ (21/11/2025)